

demeure tout à fait digne de son Vénérable Occupant. C'est une massive construction en pierre de taille à trois étages d'une architecture simple, mais imposante, ayant environ 40 pieds de profondeur, toute entourée de larges galeries et de balcons.

Elle est à environ 30 pieds du flouve, et est environnée de jardins, d'arbres d'ornements et d'arbres fruitiers. On y arrive, de la voie publique, par une allée d'une couple d'arpents plantée d'ormes séculaires.

Elle a été bâtie par Monseigneur Vinet, prélat de la maison de Sa Sainteté, qui en fit don à l'Evêché de Montréal, avec plusieurs autres propriétés de grande valeur.

Bien que la résidence de Mgr Bourget soit fort belle, cependant, il y a toujours vécu dans la pauvreté, ayant renoncé à tous ses droits de pension et même à ce que lui devait la caisse ecclésiastique, pour contribuer, dans la mesure de ses forces, à éteindre la dette de l'Evêché. C'est de l'inépuisable dévouement des RR. Dames du Sacré-Cœur et des dons que quelques citoyens se sont fait un devoir de lui offrir de temps à autre, c'est-à-dire de charité, que le Vénérable Solitaire de St-Janvier a vécu depuis qu'il a abdiqué son autorité diocésaine.

Le vingt-neuf décembre, Mgr Bourget a reçu le St-Viatique de la main de Mgr Fabre, avec accompagnement des prières et cérémonies que l'Eglise prescrit pour l'administration de la communion en Viatique à un évêque.

Le Communisme y renouvelle solennellement ses actes de foi, d'espérance, de charité et de contrition. Il récite le Symbole des Apôtres et redit les protestations de foi, de fidélité, de dévouement à la Ste Eglise. C'est l'une des cérémonies les plus solennelles et les plus touchantes auxquelles il soit donné à un chrétien d'assister.

*25e Anniversaire de prêtrise du Révd M. C. F. Fournier, curé de Ste Flavie, comté de Rimouski.*—Dans la dernière semaine du mois de décembre dernier, la paroisse de Ste Flavie célébrait le 25e anniversaire de prêtrise de son dévoué curé, le Révd M. Chs F. Fournier.

Un grand nombre de membres du clergé du diocèse de Rimouski s'étaient fait un devoir d'assister à cette fête pour lui témoigner leurs sympathies et lui porter leurs sincères félicitations.

Les réjouissances commencèrent le 29 décembre au soir, par une soirée musicale et dramatique. Cette soirée avait lieu dans la nouvelle église qui doit être bientôt livrée au culte. Une fois terminée, cette église, nous dit-on, sera l'une des plus belles de la Province. Elle devra coûter près de \$40,000.

La fête se continuait le lendemain, et à dix heures, le Révd M. Fournier, assisté des RR. MM. Bolduc comme diacre et Cloutier sous-diacre, chantait la grand' messe.

Le Révd M. Bérubé, curé de St Simon, fit le sermon. Il retraça les pouvoirs et les devoirs du prêtre, ses chagrins, ses inquiétudes et son esprit de charité. Paroissiens de Ste Flavie, s'est écrié le prédicateur, je vous ai dit ce qu'est le vrai prêtre, et on vous le dit, je vous ai fait le portrait de votre bon curé.

Après la messe, les paroissiens se rendirent à la nouvelle église, où le Dr Aug. Ross, au nom de tous,

présenta à celui qui se trouvait l'objet de cette belle fête, une adresse remplie des plus beaux sentiments. Après la lecture de cette adresse, on offrit au Révd M. Fournier son portrait fait à l'huile par un artiste canadien, M. Ruolland. Rempli d'émotion, M. le Curé fit une réponse bien appropriée à l'adresse qui venait de lui être présentée, remerciant ses paroissiens de la bonté dont ils avaient toujours fait preuve à son égard. M. Asselin, député du comté de Rimouski à l'Assemblée Législative de Québec, fut prié de dire quelques mots. Il profita de cette occasion pour féliciter les paroissiens de Ste Flavie de l'heureuse idée qu'ils avaient eue d'organiser une aussi belle démonstration en faveur de celui qui en était digne à tous les points de vue.

Quant à nous, nous ne pouvons que féliciter les paroissiens de Ste Flavie pour cette haute marque de considération qu'ils viennent de témoigner à leur dévoué curé en fêtant, d'une manière si éclatante, les noces d'argent à l'occasion de sa 25e année de prêtrise. Le travail qu'il a accompli dans sa paroisse, depuis treize ans qu'il en est le curé, lui avait sans doute mérité ce tribut de sincère gratitude. Tous ont été témoins de son zèle pour la gloire de la religion. Pour notre part, nous avons été souvent témoin du vif intérêt qu'il porte à l'agriculture et à la colonisation. Pour lui la croix et la charrue, ense et aratro, sont unis dans un même lien d'amour et de dévouement. S'il a su inspirer à ses paroissiens un amour profond à la religion et inculquer dans leur cœur un dévouement sans bornes à l'ornementation du temple de Dieu, il n'a pas manqué aussi de les attacher à la charrue, en leur donnant lui-même l'exemple d'une bonne culture dont il possède tout le secret.

Nous formons des vœux pour que ce vénérable prêtre puisse aussi fêter sa cinquantième année de prêtrise au milieu de ces mêmes paroissiens qui lui sont si attachés.

*Les Sourds-Muets et les produits du Nord Ouest.*—Tout le monde sait maintenant que la compagnie du Pacifique Canadien exhibe actuellement dans tous les centres un peu importants situés sur les différentes lignes du chemin de fer de la Puissance, deux chars magnifiques, chargés d'échantillons de tous les produits du Nord Ouest Canadien.

C'est là un moyen très pratique de faire connaître aux habitants des diverses provinces de la Puissance, les immenses ressources de ces fertiles régions.

Quand on a visité ces palais ambulants de l'agriculture, et que l'on a vu et admiré la profonde science agricole, l'esprit de régularité et de méthode qui a présidé à la disposition des divers produits; lorsqu'on a examiné la beauté et les qualités des grains et des légumes exposés, qu'on a pris note des lieux où ils ont poussé et du temps où ils ont été récoltés; quand on a parcouru la partie réservée aux nombreux échantillons d'or, d'argent, de cuivre, d'amiante, de marbre, de charbon, etc, qui prouvent la richesse minérale de ces lieux, on peut véritablement dire que l'on connaît le Nord Ouest, et parler très pertinemment de la richesse et de la fertilité incomparable du sol qui a produit ces merveilles de l'agriculture et de la minéralogie.

L'empressement que témoigne la population tout entière pour venir visiter les chars d'exposition du